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PREGUNTA.- Le quería preguntar si puede exponer un poco, ese 
comentario que dijo sobre la falta de impuestos digitales ¿qué se podría 
mejorar para la reforma fiscal, que se tiene que hacer en cuanto a 
gases de carbono u otro tipo de impuestos? 
 
RESPUESTA.- Sí, sólo para dar muy rápidamente el contexto, una de 
las preguntas era si estábamos prensando gravar todas las 
actividades relacionadas con plataformas digitales, la respuesta es 
no. 
 
En realidad, ahorita es muy focalizado, es solamente tasar aquellas 
actividades económicas que están relacionadas con servicios, con un 
intercambio de servicios, o bien con la generación de una renta.  
 
Entonces, en ese sentido sólo sea plica el IVA y se va a aplicar el ISR, 
son impuestos que ya existen. El IVA relacionado con la importación, 
el IVA relacionado con los servicios, el ISR de rentas que generan 
individuos que tienen una renta por el uso de la plataforma y se está 
haciendo de manera voluntaria con las plataformas, entonces, no se 
están gravando todas las actividades. 
 
Lo que queremos hacer es empezar a implementar o establecer lo 
que es la infraestructura impositiva de un sector en la economía que 
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está creciendo muy rápido, y que inclusive, uno de los diputados lo 
mencionó.  
 
Hay aplicaciones, hay plataformas que están evolucionando más 
rápido, y si nos esperamos, no vamos a poder ponernos en línea. 
 
Entonces, ahora es voluntario, lo estamos estableciendo con las 
plataformas, es muy focalizado y probablemente a partir de ahí 
vamos a empezar a refinar lo que es una primera iniciativa que, 
aunque son impuestos viejos, las plataformas son nuevas, entonces, 
convergen dos temporalidades ahí. 
 
Respecto a los impuestos verdes. México es de los países que menos 
cobra impuestos verdes, son los que se les llama impuestos carbono, 
por ejemplo.  
 
Entonces, lo que mencionamos y discutimos ahorita con los 
diputados fue, ellos expresaron su preocupación con respecto al 
impacto que algunas acciones puedan tener en el medio ambiente, 
creemos que la política fiscal es una herramienta poderosa en ese 
sentido, lo que se puso sobre la mesa es explorar la forma en la que 
podríamos utilizar mejor la política fiscal con un criterio verde que 
podría ser el uso de impuestos carbono, pero eso es una idea que 
surgió aquí, yo no les podría dar más detalle. 
 
PREGUNTA.- Sobre la miscelánea fiscal ¿tienen alguna estimación de 
cuánto les podría dejar de recaudación extra? 
 
RESPUESTA.- La miscelánea fiscal son una serie de acciones muy 
puntuales, no es una gran reforma, pero es una serie de acciones 
muy puntuales en distintos sectores donde hemos identificado que 
hay una ineficiencia o bien donde estamos desalineados con la 
práctica internacional. 
 
Y con la práctica internacional me refiero a los grupos 
internacionales a lo que pertenecemos. Uno, el más claro donde 
inclusive son más activos es la OCDE. 
 
Entonces, lo que estamos haciendo es alinear las prácticas 
internacionales con las de los países de la OCDE, estimamos que por 
la miscelánea fiscal podríamos tener cuando menos 30 mil millones 
de pesos de recaudación adicional, podría ser más, dependiendo de 
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cómo sale obviamente la miscelánea, pero es un estimado que 
tenemos y nos sentimos cómodos. 
 
PREGUNTA.- ¿Cómo respondería a estas críticas de que hay terrorismo 
fiscal, hay mucho temor entre los legisladores de considerar delito 
grave esto de las facturas? 
 
RESPUESTA.- El Presidente lo que nos mandató es a no incrementar 
impuestos, por eso la Ley de Ingresos no lleva incrementos de 
impuestos, solamente lleva incrementos relacionados con la 
inflación. 
 
Algunos de estos impuestos no habían sido actualizados en muchos 
años, entonces, estamos actualizándolos en ese sentido. 
 
Otras de las acciones que estamos haciendo para poder fortalecer la 
recaudación es eliminar la evasión o, mejor dicho, incrementar la 
percepción del riesgo de aquellos contribuyentes que están 
evadiendo de manera deliberada al fisco.  
 
Estas medidas van en ese sentido, nosotros no lo consideramos como 
lo han llamado. Creemos que, en realidad, inclusive, hasta puede 
proteger a aquellos contribuyentes que cumplen, porque muchas 
veces ni siquiera se dan cuenta que ellos están siendo sujetos de 
una defraudación hasta que ya les llega un requerimiento. 
 
Entonces, creemos que establecer un marco jurídico claro que 
incremente la percepción de riesgo y que disminuya los espacios de 
evasión, nos va a permitir a nosotros ser más eficientes en la 
recaudación, pero también brindar certidumbre a los 
contribuyentes, en ese sentido no lo vemos así. 
 
Muchas gracias. 
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